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“AGOSTO DOURADO”: Mães recebem orientação 
sobre amamentação na UBS da Vila Dias

Dando continuidade 
ao “Agosto Dourado”, mês 
dedicado à amamentação, 
a UBS (Unidade Básica de 
Saúde) “Dr. Antônio Albe-
jante”, na Vila Dias, Zona 
Leste da  cidade, realizou 
mais uma atividade voltada 
às mães lactantes, na man-
hã desta quarta-feira (16), 
cujo tema foi “Amamen-
tação, um Elo de Amor”. 

O mês de agosto foi des-
ignado pela OMS (Organi-
zação Mundial de Saúde) 
como dourado, por sim-
bolizar a luta pelo incentivo 
à amamentação e a cor 
escolhida para a campanha 
simboliza o padrão ouro de 
qualidade do leite materno. 
Cerca de 20 mães e seus 
recém-nascidos estiveram 
na UBS.

SEJEL recebe inscrições para o 
cinquentão 2023 até sexta-feira

ParkShopping Mogi 
Mirim promove projeto 

“Um Dia Sem Wifi” Pág 6
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Festival de Ginástica Rítmica de Mogi 
Guaçu será no Furno, no domingo 
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Mogi Mirim

Refis 2023 com 100% de 
desconto sobre juros e multas 
começa no dia 28 de agosto 

Pág 4

Mogi Guaçu A Prefeitura de Mogi 
Guaçu inicia a partir do 
dia 28 de agosto, uma se-
gunda-feira, o Programa 
de Recuperação Fiscal – 
Refis 2023 - por meio 
da Lei Complementar 
Nº 35/2023, aprova-
da nesta segunda-feira, 
dia 14 de agosto, pela 
Câmara de Vereadores. 
Neste ano, o programa 
irá conceder 100% de 
desconto sobre juros e 
multas tanto para os pa-
gamentos à vista quanto 
para os parcelamentos 
em até 3x. O Refis 2023 
se encerrará no dia 15 de 
dezembro.  

Participar de brinca-
deiras como a Corrida 
do Saco, Cabo de Guerra, 
Corre Cotia, Mãe da Rua 
ou de Pular Corda, faz par-
te do imaginário de quem 
foi criança nas décadas 
de 80 e 90. Essas brinca-
deiras foram se perdendo 
quando a tecnologia pas-
sou a dominar o entrete-
nimento e as crianças co-
meçaram a usar os jogos 
eletrônicos como forma 
de diversão. E para resga-
tar estas brincadeiras, o 
ParkShopping Mogi Mi-
rim realiza no próximo 
final de semana o projeto 
“Um Dia Sem Wifi” e vai 
colocar as brincadeiras de 
rua no centro das atenções 
de toda a criançada.
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RITOS QUE SUSTENTAM

O FUTURO DO MERCADO PET: ELES PODEM VIVER MELHOR E, QUEM SABE 
UM DIA, MUITO MAIS

O PODER DOS ANTI-INFLAMATÓRIOS CONTRA 
MASTITES CLÍNICAS EM BOVINOS LEITEIROS

*José Renato Nali-
ni

U m a  c i v i l i z a ç ã o 
é  c o n s t r u í d a  p e l a 
sedimentação de ri-
tos. Eles consolidam 
uma cultura. Quan-
do começam a se es-
garçar, ela – a cultura 
– desmorona. 

I s s o  é  b a s t a n t e 
nít ido no seio  das 
famílias.  Elas obe-
deciam a rituais in-
tegrados na tradição 
mais do que secular. 
Os almoços aos do-
mingos. A celebração 
d o s  a n i v e r s á r i o s . 
A participação nas 
atividades religiosas, 

nas missas, rezas e 
procissões. O Natal, 
a Páscoa, o dia das 
Mães, dos Pais e da 
criança. 

Rituais obrigatóri-
os: a preparação de 
um casamento, com 
a expedição de con-
vites, que eram ent-
regues pessoalmente 
pelos noivos, em vis-
ita formal ao convi-
dado; a formação da 
“corbeille” dos pre-
sentes, que eram en-
tregues na residência 
do noivo ou da noiva, 
ocasião em que se 
oferecia um drinque. 
O capricho na cer-
imônia. 

O u t r o ,  i m p r e -
scindível, o ritual do 
luto. Comparecer ao 
sepultamento, à mis-
sa de sétimo dia. Faz-
er uma visita de con-
dolências à família 
que perdeu um ente 
querido. 

O ritualismo se in-
spirou bastante na 
tradição  da  Igre ja 
Católica. Por que é 
que ela perdura por 
mais de dois milê-
nios?  A  missa  é  a 
mesma em todas as 
igrejas de todo o pla-
neta.  A Ave-Maria 
é pronunciada com 
idênticas palavras, 
em todos os idiomas. 

Assim o Pai-Nosso, a 
Salve-Rainha, o Cre-
do.  As Sagradas Es-
crituras não variam. 
Pode haver interpre-
tação  com alguma 
tonalidade própria ao 
talento do pregador. 
Mas as palavras são 
as mesmas. Repeti-
das ad infinitum. 

Quando os  r i tos 
começam a se dilu-
ir, algo não caminha 
bem na Instituição. 
A s s i m  o c o r r e  n a 
família. “Por que cel-
ebrar o aniversário 
de um idoso? Por que 
assistir missa de sé-
timo dia? Por que se 
casar?”.

Isso acontece na 
escola. “Por que can-
tar o Hino Nacional? 
Por que celebrar pes-
soas que morreram 
há duzentos anos? 
Qual o significado de 
datas históricas?”.

É o que não deixa 
de ocorrer em todos 
os espaços, em nome 
da modernidade. As 
instituições que per-
duram são aquelas 
que souberam concil-
iar tecnologia e rito. 
A metáfora do rito 
serve para explicar 
muito descompasso 
que existe entre as 
expectativas e a reali-
dade. Não é saudosis-

mo, nem pensamento 
antiquado, engessado 
e superado.

Quem vai deixando 
de lado aquilo que 
m o l d o u  g e r a ç õ e s , 
p e r d e  i d e n t i d a d e , 
sentido de pertenci-
mento e  se  al iena, 
pondo a perder um 
patrimônio afetivo de 
imenso valor. Que só 
se reconhece depois 
que o dilapidou. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
R E G I S T R A L ,  d o -
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS.       

Jayme Alexandre de Lima

Nos primeiros meses deste 
ano, o Instituto Pet Brasil (IPB) 
divulgou que o faturamento do 
setor pet cresceu 16,4% em 2022, 
chegando aos R? 60,2 bilhões. Já 
o Sindicato Nacional da Indústria 
de Produtos para Saúde Animal 
(Sindan) prevê um movimento 
crescente: 15,8% em 2023; e 15% 
para 2024. Não é possível falar 
da ascensão desse segmento sem 
mencionar a relação com o im-
pacto da inovação e tecnologia 
do mercado de animais de com-
panhia.

O isolamento social de 2020-
2021 levou os tutores a conviver 
com os animais 24 horas por dia, 
reforçando os laços e os tornan-
do ainda mais parte da família. 
Esse estreitamento do carinho e 
observação de suas necessidades 
deixou os tutores cada vez mais 
dispostos a oferecer o melhor em 
alimentação, saúde e bem-estar. 
Essa mudança não foi apenas rel-
acionada a nossa relação com os 
pets dentro de casa, mas também 
gerou um movimento gigante 
no mercado. Até empresas que 
não eram do setor investiram 

lançando produtos para animais 
de companhia e, quem já estava, 
acelerou mais ainda seu negócio. 
Foi, com certeza, um marco no 
setor pet. Aqui na MSD Saúde An-
imal sempre trilhamos o caminho 
da inovação. A companhia foi a 
primeira e a única a lançar, por 
exemplo, uma caneta de insu-
lina para os pets diabéticos, e 
um antipulgas e carrapatos com 
proteção de até doze semanas.

Mais do que medicamentos, 
nos últimos anos, apostamos em 
soluções tecnológicas. No final 
de 2021, trouxemos uma linha 
inovadora exclusiva para aos 
animais de estimação, a Sure 
PetCare.

São vários os produtos para 
cães e gatos que mudam o jeito de 
cuidar dos pets, trazendo moni-
toramento de dados para mapear 
seus hábitos e comportamentos 
ao longo do dia, como por exem-
plo, quando e quanto comem e 
a entrada e saída do pet de den-
tro de casa. A Petnologia, como 
chamamos a tecnologia atrelada 
aos cuidados pet, já é realidade.

Em 2020, a MSD Saúde Animal 
alavancou seu processo de trans-
formação digital e de evolução do 

seu modelo de negócios com a 
criação da diretoria de Estratégia 
e Inovação. Um de seus objetivos 
é desenvolver novas soluções 
que atendam aos mais diversos 
desafios e expectativas de nossos 
clientes, impactando positiva-
mente a sociedade. E acreditamos 
que nesses três anos tivemos 
ótimos resultados e estamos no 
caminho certo! Mas, é impor-
tante ressaltar que inovação não é 
apenas relacionado à tecnologia, 
ou exclusivamente à criação de 
novos produtos. Vai muito além! 
Larry Keeley, coautor do livro 
Dez Tipos de Inovação, diz que a 
tecnologia representa apenas 2% 
a 5% da equação de uma grande 
inovação. Curioso, não é?

Na verdade, o conceito envolve 
desde a criação de novos mod-
elos de negócios até a geração e 
implementação de ideias volta-
das à transformação de proces-
sos internos. Uma das minhas 
definições preferidas 
de Inovação é “faz-
er algo diferente e 
que gere um resulta-
do melhor”. Simples 
como isso. Aqui na 
MSD Saúde Animal 

trabalhamos para ser uma com-
panhia inovadora, não somente 
pelos seus produtos, mas também 
pelo que podemos realizar inter-
namente para construir conexões, 
contribuir com o crescimento in-
dividual e coletivo e impulsionar 
o mercado. Tudo isso anda junto.

O mercado pet nunca mais será 
o mesmo, e que bom! O cresci-
mento amplia a capacidade de in-
ovação das marcas e a tendência é 
aumentar ainda mais a qualidade 
de vida dos nossos pets. Todos 
ganham: economia, tutores e an-
imais! Quem sabe um dia não se 
descobre como fazer eles viverem 
por mais 50 anos, não é? Qual é 
o pai ou mãe de pet que nunca 
desejou isso? Com a Petnologia 
espero que não estejamos muito 
longe de tornar esse sonho real.

Jayme Alexandre de Lima é 
diretor da unidade de negócios 
Pet da MSD Saúde Animal

*Por Guilherme Moura, médico-veterinário, dou-
tor em ciência animal pela Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG) e gerente técnico de animais 
de produção da Vetoquinol Saúde Animal

A mastite é uma das principais doenças que atingem 
bovinos leiteiros em todo o mundo. Dor mundial, a 
enfermidade resulta em severas perdas econômicas 
aos produtores da proteína animal. Isso ocorre porque 
a redução na produção de leite é acentuada nesses 
casos. Assim, estar atento ao problema é necessário 
para evitar uma disseminação ainda maior da doença 
no plantel e o descarte prematuro de bovinos. Além 
disso, o leite coletado também é descartado, sem falar 
nos gastos com tratamento, assistência veterinária e 
piora na qualidade do produto.

Mais do que prejuízos para a produção, o conforto 
e bem-estar dos animais é duramente afetado pela 
mastite. Os patógenos não “aliviam” para os bovinos, 
causando inflamações, muitas vezes extremamente 
dolorosas, levando às alterações sistêmicas completa-
mente perceptíveis a olho nu, que podem resultar na 
morte do animal. A série de inflamações que ocorrem 
nos bovinos são resultados de resposta às infecções 
causadas, o que traz dor e inchaço no quarto infect-
ado. Por isso, além do foco no combate aos agentes 
causadores da enfermidade, é importante ter um olhar 
para o estado clínico do animal.

Alguns dos sintomas da mastite clínica, como 
inchaço e dor no quarto afetado, são de origem in-
flamatória em resposta à alguma infecção, causada por 
bactérias patogênicas. A principal arma para atuar no 
bem-estar dos bovinos são os anti-inflamatórios não 
esteroidais (AINEs), que controlam a dor originada 
no inchaço do úbere. Com atividade anti-inflamatória, 
analgésica e antipirética, esses medicamentos vão traz-
er conforto ao animal mais rapidamente, devolvendo 
seu bem-estar físico, enquanto os antibióticos atuam 
diretamente contra os patógenos e na resolução da 
infecção.

A mastite clínica no grau leve, que pode ser causada 
tanto por bactérias contagiosas como por bactérias 
ambientais, não leva a alterações sistêmicas ou no 
quarto afetado dos animais. Já em grau moderado, 
que tem as mesmas bactérias como causa, ocasiona 

inchaço, vermelhidão, edema e enrijecimento das 
mamas, levando dor às vacas. Ainda assim, o pior 
cenário está em grau agudo. Nesse, o animal fica 
extremamente baqueado, pois apresenta febre e 
outros sinais de distúrbio sistêmico, como depressão 
acentuada, pulsação fraca, olhos fundos, fraqueza 
e anorexia. É tão grave que o animal pode chegar à 
morte facilmente. Os principais causadores de casos 
agudos são as bactérias ambientais (Gram Negativas), 
principalmente coliformes, como Escherichia coli, 
Klebsiella pneimonae e Enterobacter aerogenes.

Além do tratamento, vale ressaltar que o pecuarista 
também pode tomar medidas que evitem casos de 
mastite, principalmente agudos. Geralmente, esses 
casos se desenvolvem pela permanência de animais 
em ambientes com excesso de fezes, lama e umidade 
nos períodos pré e pós-ordenha. Aí, sim, caso a pre-
venção não surta efeito, os anti-inflamatórios devem 
entrar em ação, para reduzir ao máximo os efeitos 
negativos da presença dos micro-organismos no corpo 
dos animais.

Um dos principais medicamentos com ação anti-in-
flamatória do mercado é o Tolfedine® CS, desenvolvi-
do pela Vetoquinol Saúde Animal. Além de reduzir a 
inflamação, ele também atua como analgésico, alivi-
ando a dor, e antipirético, 
diminuindo a temperatu-
ra corporal. Além disso, o 
medicamento se destaca 
no mercado por ser de 
dose única e de carência 
zero, além de ser desen-
volvido à base de Ácido 
Tolfenâmico – princípio 
ativo exclusivo da com-
panhia no Brasil. O Tolfe-
dine® CS não prejudica a 
qualidade e produção do 
leite, que pode ser con-
sumido simultaneamente 
à sua administração in-
travenosa.

Irvin Dias - Texto Co-
municação Corporativa

FURO NO ZINCO

Moro onde não mora ninguém,
vivo só com a natureza.
A casa é uma choupana,

mas me acolhe com certeza.

Labuto o dia na terra,
a mesma que piso me sustenta.
Sempre tenho algo para comer,

é a terra que me alimenta.

Quando se aproxima o Sol poente,
e a penumbra vem chegando,

o azeviche a tudo domina,
o meu dia está findando.

À noite me deito e medito
o que fiz durante o dia.

É o meu momento sagrado,
rotina da minha alegria.

Um furo no zinco do teto
reflete a Lua a percorrer a parede
e termina num quadro de Cristo
que me vela. Durmo sem medo!

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio do 
silêncio, volume 15 da coleção Mensagens de fé (edito-
raoartifice.com.br) em homenagem ao Dia Nacional da 
Habitação, que se comemora em 21 de agosto. Todos os 

livros do autor são filantrópicos.
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De Mogi Mirim

Dando continuida-
de ao “Agosto Doura-
do”, mês dedicado à 
amamentação, a UBS 
(Unidade Básica de 
Saúde) “Dr. Antônio 
Albejante”, na Vila 
Dias, Zona Leste da  
cidade, realizou mais 
uma atividade vol-
tada às mães lactan-
tes, na manhã des-
ta quarta-feira (16), 
cujo tema foi “Ama-
mentação, um Elo de 
Amor”. 

O mês de agosto 
foi designado pela 
OMS (Organização 
Mundial de Saúde) 
como dourado, por 
simbolizar a luta pelo 
incentivo à amamen-

tação e a cor escolhi-
da para a campanha 
simboliza o padrão 
ouro de qualidade do 
leite materno. Cerca 
de 20 mães e seus re-
cém-nascidos estive-
ram na UBS.

Elas foram rece-
bidas pelos funcio-
nários da unidade 
que prepararam um 
café da manhã espe-
cial para recepcioná-
-las. Em seguida, as 
mães participaram 
de palestras com a 
fonoaudióloga Ka-
tia Botasso e com a 
nutricionista Taí-
la Martins Cardoso, 
que enfatizou a im-
portância da ama-
mentação para os be-
bês.

Já as técnicas de 
enfermagem da UBS, 
Rosinha Agostinho 
Ribeiro e Ana Letícia 
de Oliveira, orienta-
ram as mães sobre 
cuidados com a hi-
giene dos recém-nas-
cido, dentre outros 
assuntos. Por últi-
mo, a dentista Ana 
Letícia Guerreiro 
Fernandes examinou 
os bebês, além de en-
sinar as mães sobre 
a higienização bucal 
para os recém-nasci-
dos. 

Já na parte da tar-
de, um outro even-
to nesta UBS reuniu 
mais de 80 gestan-
tes, divididas em 
duas turmas para 
poderem receber as 

orientações das pro-
fissionais da Saúde. 
A chefe de equipe 
da UBS, a enfermei-
ra Elaine Formigari, 
agradeceu o empe-
nho dos funcionários 
que, de acordo com 
ela, se esforçaram ao 
máximo para viabili-
zar o evento. 

“Foi um sucesso, 
com a participação 
maciça das mães 
lactantes e gestan-
tes”, resumiu. Ela 
lembrou ainda que 
o cantinho da ama-
mentação, criado na 
UBS especialmente 
para o “Agosto Dou-
rado”, também fez 
muito sucesso entre 
as mães.

De Itapira

Um trabalho de 
gestão feito pelo se-
tor administrativo/fi-
nanceiro da Secretaria 
Municipal de Saúde resul-
tou na incorporação de R$ 
R$ 2.263.975,03 ao limite 
financeiro de Média e Alta 
Complexidade (MAC) re-
passado pelo Ministério 
da Saúde ao Fundo Muni-
cipal de Saúde de Itapira. 

A Portaria GM/MS 
Nº 1.105, de 11 de agosto 
de 2023, assinada pela 
Ministra Nísia Trindade 
Lima, estabelece a altera-
ção do teto financeiro com 
validade a partir do paga-
mento da nona parcela de 
2023. “Nossa equipe da 
Secretaria de Saúde solici-
tou a revisão dos repasses 
apresentando dados de 

produção atualizados, vis-
to que a última Programa-
ção Pactuada e Integrada 
(PPI) tinha sido feito em 
2008, e também mos-
trando a defasagem entre 
o teto recebido do Minis-
tério da Saúde e os servi-
ços prestados”, explicou o 
prefeito Toninho Bellini.

Os recursos financeiros 
provenientes do teto de 
Média e Alta Complexida-
de custeiam todos os pro-
cedimentos realizados no 
Hospital Municipal – des-
de atendimentos no Pron-
to Socorro até exames, 
internações e cirurgias – e 
também os ambulatórios 
de especialidades médicas 
– como oftalmologia, or-
topedia, urologia e outros.

Na prática, o aumento 
no repasse mensal chega a 
18,7%. “É importante es-

clarecer que essa diferen-
ça estava sendo custeada 
totalmente com Recursos 
Próprios da Prefeitura, re-
sultando em um percen-
tual bem maior de inves-
timento na Saúde do que 
o estabelecido pela Emen-
da Constitucional nº 29. 
Agora, a partir dessa cor-
reção, essa produção será 
financiada pelo Ministé-
rio da Saúde”, comple-
mentou o Secretário de 
Saúde Vladen Vieira.

O processo da solici-
tação de revisão do teto 
foi iniciado em 2022 com 
envio dos documentos ao 
Departamento Regional 
de Saúde de São João da 
Boa Vista para análise e 
parecer e posterior en-
caminhamento à Comis-
são Intergestora Biparti-
te (CIB), do Governo do 

Estado de São Paulo. O 
parecer favorável da CIB 
foi publicado no Diário 
Oficial do Estado de São 
Paulo em 27 de março 
de 2023. Em seguida, a 
Secretaria Municipal de 
Saúde formalizou o pedi-
do junto ao Ministério da 
Saúde. 

Em junho, durante 
visita da ministra Nísia 
Trindade Lima ao Labo-
ratório Cristália, o prefei-
to Toninho Bellini refor-
çou o pedido que, à época, 
estava em tramitação em 
Brasília. “Naquele dia já 
havíamos recebido um 
sinal positivo que a nossa 
demanda seria avaliada 
e agora recebemos essa 
confirmação através da 
Portaria. Estamos sem-
pre em busca de recursos 
financeiros provenientes 

do Governo Federal e do 
Governo Estadual para 
dar continuidade aos 
atendimentos e também 
ampliar a oferta de ser-
viços à população como, 
por exemplo, o serviço de 
hemodiálise que estamos 
implantando. Aprovei-
to a oportunidade para 
agradecer a todos os ser-

vidores envolvidos nesse 
trabalho de revisão que 
resultou na conquista de 
mais verbas para a nossa 
saúde”, finalizou o prefei-
to.

comunicacao@itapira.
sp.gov.br

(19) 3863.0700/ 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

“AGOSTO DOURADO”: Mães recebem orientação 
sobre amamentação na UBS da Vila Dias

Saúde pede revisão de repasses do Ministério da 
Saúde e conquista mais de R$2,2 milhões ao ano

“BOTÃO DO PÂNICO”: GCM explica 
funcionamento do aplicativo a representantes 

das UBSs

De Mogi Mirim

Em mais uma ação 
v isando ampl iar  a 
segurança de usuári-
os e funcionários, a 
Secretaria de Saúde 
promoveu, na tarde 
de terça-feira (8), no 
auditório da pasta, a 
apresentação do apli-
cativo chamado “SOS 
Cidadão”, mais con-
hecido como “Botão 
do Pânico”, que co-
neta o usuário dire-
tamente às forças de 
segurança.

No caso de Mogi 
Mirim, essa ligação 
é com a GCM (Guar-

da Civil Municipal). 
A palestra foi volta-
da, exclusivamente, 
aos representantes 
das UBSs (Unidades 
Básicas  de  Saúde) 
que, agora, passam a 
contar com mais esse 
dispositivo de segu-
rança. Antes, porém, 
o gerente administra-
tivo da Secretaria, Pe-
dro José Gonçalves, 
abriu o evento falan-
do sobre segurança 
pessoal e patrimonial. 
Ele abordou, rapida-
mente, os vários as-
pectos da segurança, 
salientando que ela 
não depende apenas 

das forças policiais, 
mas, sim, de todos. 

Em seguida, a GCM 
Elaine Navarro, coor-
denadora da patrulha 
“Maria da Penha”, em 
Mogi Mirim, falou so-
bre o “Botão do Pâni-
co” aos responsáveis 
pelas UBSs, explican-
do o funcionamento 
do aplicativo de celu-
lar que está conecta-
do à Guarda Civil. 

Ela explicou que 
h o j e ,  a l é m  d e  s e r 
um dispos i t ivo  de 
proteção patrimonial 
de escolas,  UBSs e 
outros prédios públi-
cos, o dispositivo ain-

da atente a mais de 
600 usuários, como 
mulheres, idosos, cri-
anças, inclusive na 
Zona Rural. “Acionou 
o aplicativo e esta-
remos a caminho”, 
ressaltou. 

Elaine também re-
spondeu aos ques-
t i o n a m e n t o s  d o s 
part ic ipantes ,  não 
d e i x a n d o  d ú v i d a s 
para trás. O “Botão 
do Pânico”, em Mogi 
Mirim, também está 
interligado à “Mural-
ha Digital”, que é um 
sistema de monito-
ramento por câmera 
das entradas e saí-
das da cidade, além 
de abranger algumas 
regiões do perímetro 
urbano. 

MULHER
Também aprove-

itando o encontro, 
Elaine falou sobre 
o Agosto Lilás, mês 
de conscientização 
pelo fim da violência 
contra a mulher. Ela 
lembrou que no dia 
7 deste mês, foram 
comemorados os 17 

anos da lei “Maria da 
Penha”, uma conquis-
ta importantíssima 
para as mulheres que 
sofrem de violência. 

Elaine comentou 
que ao contrário das 
estatísticas nacionais, 
onde quase 50% das 
vítimas são mulheres 
negras, com até 35 
anos, em Mogi Mirim, 
67% das vítimas são 
mulheres brancas e 
com idade variando 
entre 25 a 50 anos. 
A guarda-civil tam-
bém falou sobre as 
diferenças entre im-
portunação sexual e 
assédio sexual, assim 
como o feminicídio e 
homicídio. 

AJUDA
Ela fez questão de 

fr isar  que ao con-
trário do dito popu-
lar de que em  “briga 
de marido e mulher, 
não se põe a colher”, 
devemos, sim, inter-
vir. “Na maioria das 
vezes, o que começou 
c o m  s i m p l e s  d i s -
cussões, acaba des-
cambando para algo 

mais grave”, apon-
tou. “É o chamado 
cic lo  da violência, 
onde o parceiro vai 
se mostrando cada 
vez mais agressivo”, 
acrescentou. 

Outro ponto inter-
essante da palestra 
de Elaine foi que, em 
muitos casos, a vi-
olência não é apenas 
física, mas também 
econômica, sexual, 
c o n s t r a n g i m e n t o , 
limitação, sofrimento 
físico, moral, social, 
perda patrimonial e a 
violência psicológica, 
esta última consid-
erada por ela, uma 
das piores. “É quando 
o homem quer trans-
formar a mulher em 
um grande nada”, re-
lata. 

F i n a l i z a n d o  e l a 
disse que o “Botão do 
Pânico” também está 
fazendo a diferença 
para essas mulheres, 
assim como a patrul-
ha “Maria da Penha” 
que vem atuando há 
quase três anos em 
Mogi Mirim. 
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ESCORPIÕES: CCZ oferece 
dicas para manter a casa livre 

desse aracnídeo 

De Mogi Mirim

Com o aumento grad-
ual das temperaturas 
nesta época do ano, um 
animal, que causa pe-
sadelos e muito medo aos 
humanos, volta a ser vis-
to com maior frequência. 
Trata-se do escorpião, 
responsável por muitos 
acidentes na região. 

Também neste mês 
de agosto é realizada a 
Semana de Combate ao 
Escorpianismo, de 28 de 
agosto a 1º de setembro, 

com ações e palestras 
promovidas pelo CCZ 
(Centro de Controle de 
Zoonoses), órgão subor-
dinado à Secretaria Mu-
nicipal da Saúde. Nesta 
semana, por exemplo, 
nos dias 14, 15 e 16, o CCZ 
fez buscas e captura de 
escorpiões no Cemitério 
Municipal.

O local concentrava 
uma grande população 
de escorpiões, mas na 
primeira coleta, realizada 
na noite de segunda-feira 
(14), foram encontrados 

apenas 15 indivíduos. 
“Vamos esperar a co-
leta dos próximos dias 
para saber se a população 
desses aracnídeos está 
mesmo diminuindo ou se 
deslocou para outro lu-
gar”, ponderou o médico 
veterinário Rogério Mar-
cos Garros, coordenador 
da vigilância ambiental e 
zoonoses do CCZ.

Ainda dentro da Se-
mana de Combate ao 
Escorpianismo, Rogério 
afirmou que está agenda-
da uma palestra na Santa 
Casa, no próximo dia 28 
para abordar o assun-
to. Ele destacou que em 
caso de acidentes com 
escorpiões, as pessoas 
devem procurar, imedia-
tamente, a UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento), 
onde há o soro antiescor-
piônico. 

DICAS
Os acidentes com esse 

aracnídeo é particular-
mente, mais grave quan-
do envolvem crianças 
abaixo de 10 anos e ido-
sos. O escorpião é um 
animal originalmente de 

mata, mas se adaptou ao 
meio urbano devido à 
ocupação humana, que 
vem invadindo hábitats 
naturais deles, facilitan-
do a disponibilidade de 
abrigo principalmente 
nas galerias de água e 
esgoto, mas também em 
terrenos baldios com 
acúmulo de

entulho e lixo.
Nesses locais tam-

bém há alimentos em 
abundância, principal-
mente baratas. 

A forma mais adequa-
da de se evitar o apareci-
mento de escorpiões nas 
residências é vedar ralos 
de chão, pias, frestas, 
vãos de portas e janelas, 
que permitam a entra-
da desses animais, que 
normalmente vêm das 
galerias de aguá e esgoto. 

Além disso, deve-se 
evitar o acúmulo de de-
tritos e entulhos no ter-
reno e quintais, princi-
palmente aqueles que 
possam atrair baratas e 
servir de abrigo para o 
escorpião.

OUTRAS DICAS 

PARA EVITAR  A 
PRESENÇA DE ES-
CORPIÕES

* - Manter jardins e 
quintais limpos;

* - Evitar o acúmulo 
de entulhos, folhas secas, 
lixo doméstico e mate-
riais de construção nas 
proximidades das casas

* - Evitar folhagens 
densas (plantas orna-
mentais, trepadeiras, 
arbusto, bananeiras e 
outras) junto a paredes e 
muros das casas

* - Manter a grama 
aparada

* - Limpar periodica-
mente os terrenos baldios 
vizinhos, pelo menos, 
numa faixa de um a dois 
metros junto às casas

* Sacudir roupas e sa-
patos antes de usá-los, 
pois aranhas e escorpiões 
podem se esconder neles.

* - Não pôr as mãos 
em buracos, sob pedras 
e troncos podres. 

* - O escorpião apre-
senta hábito noturno e, 
assim, para evitar sua 
entrada nas casas, deve-
se vedar as soleiras das 

portas e janelas quando 
começar a escurecer

* - Usar telas em ralos 
do chão, pias ou tanques

* - Vedar frestas e bu-
racos em paredes, assoal-
hos e vãos entre o forro 
e as paredes, consertar 
rodapés despregados, co-
locar saquinhos de areia 
nas portas, colocar telas 
nas janelas

* - Afastar as camas e 
berços das paredes

* - Evitar que roupas 
de cama e mosquiteiros 
encostem-se ao chão

* -  Não pendurar 
roupas nas paredes

* - Acondicionar lixo 
domicil iar em sacos 
plásticos ou outros re-
cipientes que possam ser 
mantidos fechados, para 
evitar baratas, moscas 
ou outros insetos que 
servem de alimento para 
os escorpiões

* - Preservar os in-
imigos naturais de es-
corpiões e aranhas, como 
aves de hábitos noturnos 
(coruja,  joão-bobo), 
lagartos, lagartixas e sa-
pos. 

De Mogi Guaçu A Prefeitura de Mogi 
Guaçu inicia a partir do 

dia 28 de agosto, uma se-
gunda-feira, o Programa 

de Recuperação Fiscal 
– Refis 2023 - por meio 
da Lei Complementar Nº 
35/2023, aprovada nesta 
segunda-feira, dia 14 de 
agosto, pela Câmara de Ve-
readores. Neste ano, o pro-
grama irá conceder 100% 
de desconto sobre juros e 
multas tanto para os paga-
mentos à vista quanto para 
os parcelamentos em até 
3x. O Refis 2023 se encer-
rará no dia 15 de dezem-
bro.  

O objetivo do progra-
ma é promover melhores 
condições para recupera-
ção fiscal de pessoas física 
e jurídica que possuem 
débitos com a Administra-
ção Municipal. Os débitos 
vencidos até o dia 31 de de-
zembro de 2022 poderão 
ser negociados. A parcela 
não poderá ser inferior a 

R$ 50 para pessoa física e 
R$ 500 para pessoa jurí-
dica. É importante desta-
car que todo pagamento 
não efetuado, após o dia 
do vencimento, voltará aos 
valores originais. 

Para aderir ao Refis 
2023, é necessário que o 
contribuinte formalize o 
Termo de Acordo obede-
cendo as regras previstas 
na lei complementar apro-
vada pela Câmara Munici-
pal. A adesão ao programa 
deverá ser realizada na 
Central de Atendimen-
to, localizada no térreo do 
Paço Municipal, na Rua 
Henrique Coppi, no núme-
ro 200, no Morro do Ouro.  

O secretário munici-
pal de Finanças, Paulo 
Roberto Campos Vallim, 
explicou que Programa 
de Regularização Fiscal é 

uma excelente oportuni-
dade que é oferecida aos 
inadimplentes, para que 
eles possam ficar em dia 
com suas obrigações junto 
à Prefeitura. “Com o Refis 
2023, temos uma expecta-
tiva de arrecadar em torno 
70% a mais do que foi ar-
recadado no ano anterior”, 
comentou.  

Estão contempladas 
pelo programa as dívidas 
existentes junto à Funda-
ção Educacional Guaçuana 
(FEG), a Faculdade Muni-
cipal Prof. Franco Montoro 
e a PROGUAÇU. O benefí-
cio não se aplica a multas 
de trânsito, multas decor-
rentes de descumprimen-
tos de ordens judiciais, 
ISSQN retido e condena-
ções judiciais em ação civil 
pública por improbidade 
administrativa.

Refis 2023 com 100% de desconto sobre juros e 
multas começa no dia 28 de agosto 

De Mogi Mirim

Há quase 30 anos, Mogi 
Mirim não registra um caso 
de raiva animal do Municí-
pio. Graças, sobretudo, às 
campanhas de vacinação 
ocorridas anteriormente e 
às constantes etapas de va-
cinação de cães e gatos que, 
periodicamente, são reali-
zadas pelo CCZ (Centro de 
Controle de Zoonoses), ór-
gão ligado à Secretaria de 
Saúde.

Agora, neste meio de 
agosto, aproveitando a 
fama de mês do “cachorro 
louco”, o CCZ vai realizar, 
no sábado (19), mais uma 
etapa da vacinação antir-
rábica na cidade, que tam-
bém terá uma segunda, no 
próximo dia 26. As duas 
imunizações ocorrerão das 
8h00 às 12h00, na sede do 

CCZ, à rua Ariovaldo Sil-
veira Franco, 190, próximo 
à Etec “Pedro Ferreira Al-
ves”, no bairro do Mirante.

É importante frisar que 
para garantir a dose, o 
dono do cão ou gato tem 
que agendar a vacinação 
pelo telefone 3862-4382. 
Outras exigências do CCZ, 
além do agendamento, é 
levar os cães maiores em 
coleiras ou usando foci-
nheiras. Já os gatos devem 
ser transportados em gaio-
las.

Independentemente 
dessas duas vacinações em 
dois sábados consecutivos, 
o CCZ imuniza cães e gatos 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h00 às 16h00, desde 
que haja agendamento. O 
médico veterinário Rogério 
Marcos Garros, coordena-
dor da vigilância ambiental 

e zoonoses do CCZ, falou 
sobre a fama de agosto de 
ser o  “mês do cachorro 
louco”.

Ele garante que tudo 
não passa de uma “lenda 
urbana” e que não existe 
mês mais ou menos arris-
cado para a transmissão 
da raiva. “O importante é 
manter a vacinação de seu 
pet em dia”, orienta.

Agosto ganhou fama de 
“mês do cachorro louco” 
porque no Brasil as con-
dições climáticas dessa 
época do ano favorecem o 
cio das fêmeas. Com isso, 
os machos apresentam 
um comportamento mais 
agressivo, sendo comum as 
brigas dentro das matilhas 
para acasalar. Diante desse 
comportamento, fica-se a 
impressão de que os ani-
mais estão mais “raivosos”.

É NESTE SÁBADO: Vacinação de cães e gatos quer 
manter cidade livre da raiva
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Da Redação

Participar de brin-
cadeiras como a Cor-
rida do Saco, Cabo 
de Guerra, Corre Co-
tia, Mãe da Rua ou 
de Pular Corda, faz 
parte do imaginário 
de quem foi criança 
nas décadas de 80 e 
90. Essas brincadei-
ras foram se perden-
do quando a tecnolo-
gia passou a dominar 
o entretenimento e 
as crianças começa-
ram a usar os jogos 
eletrônicos como 
forma de diversão. 
E para resgatar es-
tas brincadeiras, o 
ParkShopping Mogi 
Mirim realiza no 
próximo final de se-
mana o projeto “Um 
Dia Sem Wifi” e vai 

colocar as brincadei-
ras de rua no centro 
das atenções de toda 
a criançada.

As brincadeiras 
são indicadas para 
crianças de todas as 
idades e serão re-
alizadas em várias 
estações, cada uma 
delas com atividades 
diferentes. A Praça 
de Alimentação é o 
ponto de encontro 
para a brincadei-
ra começar, sábado 
(dia 19) e domingo 
(dia 20), com ses-
sões às 13h30, 15h00 
e 16h30.

Nas estações de 
atividades, as crian-
ças também irão 
aprender sobre cada 
brincadeira e have-
rá monitores para 
cada ação, ajudan-

do os pequenos para 
que possam curtir 
a diversão e conhe-
cer as brincadeiras 
que fizeram parte da 
infância dos pais e 
avós, quando ainda 
não existia a inter-
net e a criatividade 
era peça principal 
para a recreação.

“O ParkShopping 
Mogi Mirim traz 
esta atividade que 
além de estimular o 
bem-estar, auxilia o 
raciocínio e a habi-
lidade física. Estas 
características das 
brincadeiras de rua 
foram se perden-
do com a utilização 
apenas de videoga-
mes, computado-
res, smartphones e 
tablets. Serão dois 
dias de uma diver-

são contagiante 
para pais e filhos”, 
adianta Vivian Fer-
rari, Coordenado-
ra de Marketing do 
ParkShopping Mogi 
Mirim.

A atividade con-
tará com parceria 
da Mania de Brincar 
Eventos e cada ses-
são poderá contar 
com a participação 
de até 30 crianças.

“O ParkShopping 
Mogi Mirim diver-
sifica as atividades 
trazendo lazer para 
toda a família. E o 
brincar é um dos pi-
lares da educação 
infantil, pois quando 
a criança brinca, ela 
aprende”, orienta 
Leila Dada, Coorde-
nadora de Adminis-
tração do Grupo AD 

Shopping.

Um Dia Sem Wifi 
no ParkShopping 
Mogi Mirim

Data: dias 19 e 20 

de agosto de 2023.
Horário: sessões 

às 13h30h, 15h00 e 
às 16h30.

Local: Praça de 
Alimentação.

De Mogi Mirim 

Tombado como pa-
trimônio histórico e 
implantado há mais 
de 70 anos, o Coreto 
‘Santa Cecília’, loca-
lizado na Praça Rui 
Barbosa, será restau-
rado. A Prefeitura de 
Mogi Mirim, por meio 

da Secretaria de Cultu-
ra e Turismo, planeja 
uma série de interven-
ções para manutenção 
e conservação do local 
histórico. Os recursos 
para essa finalidade 
virão de emenda im-
positiva no valor de 
R$ 50 mil concedida 
pela vereadora Luzia 

Cristina Cortes No-
gueira.

Estudos realizados 
junto ao Cedoch (Cen-
tro de Documentação 
Histórica) “Joaquim 
Firmino de Araújo 
Cunha” apontam que 
o atual coreto muni-
cipal possui 73 anos 
de história, tendo sido 
inaugurado em 25 de 
fevereiro de 1940. Em 
2006, foi tombado 
como patrimônio his-
tórico pela Lei Munici-
pal nº 4.219, e no ano 
seguinte, ganhou a de-
nominação de ‘Coreto 
Santa Cecília’, através 
da Lei Municipal nº 
4.481.

Em 2019, o coreto 
passou por uma vis-
toria realizada pela 

INOVA Agência de 
Inovação, da Uni-
camp, e pelo Cedoch, 
cujo parecer identi-
ficou problemas com 
pintura, desgastes da 
estrutura (como fratu-
ra no pilar estrutural), 
ausência de tubulação 
de drenagem e fiação 
elétrica inadequada. 
Com emenda imposi-
tiva, a Prefeitura deu 
início ao processo de 
restauração.

Com o projeto de 
restauro, que prevê 
o tratamento das su-
perfícies, correção dos 
problemas de drena-
gem, consolidação do 
pilar, melhorias do 
pavimento superior de 
piso hidráulico e nova 
instalação elétrica, a 

Secretaria de Cultura 
e Turismo iniciou os 
trâmites necessários, 
como a realização de 
audiência pública e a 
apresentação do Pro-
jeto de Lei pelo pre-
feito Paulo Silva para 
essa finalidade.

A proposta foi apro-
vada pela Câmara Mu-
nicipal e a lei foi san-
cionada pelo prefeito 
e publicada no Jornal 
Oficial. Vale destacar 
que o projeto de res-
tauro também recebeu 
aprovação dos conse-
lhos de cultura e do 
Comphic (Conselho 
Municipal de Patri-
mônio Histórico Cul-
tural).

O próximo passo é 
a abertura do proces-

so de licitação para a 
contratação da empre-
sa que será responsá-
vel pelo serviço. Vale 
destacar que o restau-
ro vai manter as carac-
terísticas originais do 
coreto e que o objetivo 
é sua conservação his-
tórica.

“É um trabalho im-
portantíssimo, um pa-
trimônio com mais de 
70 anos, a população 
pedia, os comercian-
tes pediam, um core-
to, bem na nossa praça 
central. Estamos tra-
balhando para sair (o 
projeto) por conta da 
complexidade de uma 
obra de restauro”, 
apontou o secretário 
de Cultura e Turismo, 
Luiz Henrique Dalbo. 

ParkShopping Mogi Mirim promove projeto “Um Dia 
Sem Wifi”

Prefeitura vai restaurar coreto da Praça Rui Barbosa

Prefeito Rodrigo Falsetti dá pontapé inicial para 
prolongamento da Avenida Brasil

De Mogi Guaçu 

O prefeito Rodrigo 
Falsetti recebeu na 
manhã desta quar-
ta-feira,  dia  16 de 
agosto, em seu Gabi-
nete, proprietários de 
áreas da região do Jar-
dim Serra Dourada, 
para discutir o pro-
longamento da Aveni-
da Brasil. Isso porque, 
cerca de 3.779 metros 
quadrados precisam 
ser desapropriados, 
a fim de que o proje-
to seja colocado em 
prática. A conversa 
com os proprietários 
aconteceu, uma vez 
que o município tenta 
uma desapropriação 
amigável sem custos 
para os cofres públi-
cos.  

“ N ó s  d e c i d i m o s 
promover esse encon-
tro com parte da nossa 
equipe, para avançar-
mos na questão do 
prolongamento  da 
Avenida Brasil. En-
tão, queremos expli-
car o projeto e con-
versar com vocês para 
que a desapropriação 
aconteça de forma 
amigável, pois temos 
certeza de que a ab-

ertura dessa via será 
benéfica para todos”, 
explicou o chefe do 
Executivo ao lado dos 
secretários munici-
pais de Obras e Mob-
ilidade, Daniel Rossi, 
e de Planejamento e 
Desenvolvimento Ur-
bano, Eduardo Man-
frin Schimidt.  

O trecho de mais de 
3.700 metros quadra-
dos a ser desapropri-
ado é de propriedade 
de oito pessoas. A re-
união aconteceu com 
a presença de três 
deles, que repassarão 
a proposta da Prefei-
tura para os demais 
q u e  n ã o  p u d e r a m 
comparecer ao en-
contro com o prefeito. 
Com a desapropriação 
amigável, a Prefeitura 
se responsabilizará 
pela implantação de 
toda infraestrutura, 
ou seja, sem custos 
para os proprietários 
dos terrenos.  Com 
o prolongamento, a 
Avenida Brasil che-
gará até os condomí-
nios Santa Mônica I e 
II, próximo da divisa 
com Mogi Mirim.  

“ N ó s  q u e r e m o s 
iniciar esse prolon-

gamento, assim que a 
nova ponte da Aveni-
da Brasil for concluí-
da, prevista para o 
final do ano. É um 
projeto de mobilidade 
importante para os 
moradores da nossa 
cidade, em especial 
aos da Zona Sul. Ven-
cendo essa parte bu-
rocrática e com o aval 
de todos os propri-
etários, nós daremos 
início ao planejamen-
to para a execução do 
projeto”, garantiu o 
prefeito ao informar 
que a licitação das 
cabeceiras das duas 
novas pontes foi mar-
cada para o dia 18 de 
setembro.  

Os proprietários 
das áreas que par-
ticiparam da reunião 
concordaram com a 
proposta da Prefeitu-
ra e vão discutir com 
os demais, a fim de 
oficializar a desapro-
priação amigável com 
o município. “Nós já 
nos reunimos e temos 
interesse na avenida, 
porque vai valorizar 
aquela região e os ter-
renos hoje que es-
tão parados poderão 
ter uma destinação. 

Vou aguardar o re-
torno dos que estão 
viajando e podemos 
começar os proces-
sos separadamente”, 
comentou Nehemias 
N e h e m y ,  u m  d o s 
moradores presentes 
no encontro.  

Prolongamento 
A Avenida Brasil 

começa no Parque 
Cidade Nova e termi-
na no Jardim Serra 
Dourada, na Zona Sul. 
O prolongamento da 
via, chegando até os 
condomínios Santa 
Mônica I e II, próx-
imo da divisa com 
Mogi Mirim, é pre-

vista no Plano Diretor 
de Desenvolvimento 
desde 1971. 

Para que a nova via 
seja concluída, os ver-
eadores precisaram 
aprovar a desafetação 
de uma área – que 
é  t r a n s f o r m a r  u m 
trecho de área verde 
para sistema viário, o 
que foi feito em 2021. 
No meio do caminho, 
existem algumas ár-
vores e um córrego, 
que será canalizado. 
Toda a obra, inclu-
sive, será custeada 
pelo loteador de uma 
área particular que 
solicitou a aprovação 

de  um loteamento 
com terrenos de 200 
metros.  

“O prolongamento 
é de suma importân-
c i a ,  p o i s  a l i v i a r á 
consideravelmente o 
trânsito no centro da 
cidade e das avenidas 
próximas,  incluin-
do na rotatória do 
Hospital Municipal, 
permitindo o acesso 
entre à região Norte 
ao extremo Sul da ci-
dade e ao município 
de Mogi Mirim”, pon-
tuou Daniel  Rossi, 
secretário municipal 
de Obras e Mobili-
dade.  
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Definidas as semifinais do Sessentão 
2023

Guaçuanos conquistam três medalhas na etapa carioca 
do meeting paralímpico loterias caixa

De Mogi Mirim

Duas partidas con-
cluíram neste domin-
go (13), a primeira 
fase do Campeona-
to de Futebol  Ses-
sentão – Mogi Mirim 
2023. No campo do 
Mirante, o Mirante/
Luiz Funilaria per-
deu por 6 a 0 para 
a  T u c u r e n s e / P r o -
gresso. Fernando de 
Lazari foi o artilheiro 
do  jogo,  com dois 
gols. Cleibe, Sílvio, 

Clemente e Antônio 
César completaram 
o placar para a Vet-
erana.

Já  no  campo do 
Santa Cruz,  a  Vi la 
Dias bateu o Nova 
Louzã por 5 a 0. Des-
taque para Chiquinho 
Zavarize que, com os 
quatro gols marcados 
no domingo, chegou 
a seis  e  assumiu a 
artilharia isolada do 
Sessentão. Benedito 
bariani completou o 
placar para a Vila, que 

terminou a primeira 
fase com 12 pontos, 
100% de aproveita-
mento e na liderança.

Agora a Vila vai en-
frentar o Mirante/
Luiz Funilaria, que 
foi o quarto coloca-
do, com três pontos. 
Na outra semifinal, o 
Geração de Ouro, se-
gundo colocado, com 
seis pontos, terá pela 
frente a Tucurense/
Progresso. As duas 
partidas serão no do-
mingo (20), a partir 

das 8h00, em locais 
a serem definidos e 
divulgados nos próx-
imos dias.  Os gan-
hadores das semifi-
nais farão a grande 
decisão no domingo 
(27),  no campo do 
Santa Cruz.

A  C o p a  M a r c o s 
M a u r í c i o  d a  S i l -
va é realizada pela 
Prefeitura de Mogi 
Mirim por meio da 
Sejel (Secretaria de 
Esporte Juventude e 
Lazer).

No últ imo sába-
do, dia 12 de agosto, 
na etapa carioca do 
Meeting Paralímpi-
co Loterias Caixa, os 
atletas da Secretaria 
Municipal de Esporte 
e Lazer (SEL) Welling-
ton Morais e Carolina 
Roncato garantiram 
três medalhas, sendo 
duas de ouro e uma 
de prata para Mogi 
Guaçu. A competição, 

realizada no Centro 
de Educação Física 
Almirante Adalberto 
Nunes (CEFAN), no 
Rio de Janeiro, faz 
parte do 2º semestre 
do calendário esport-
ivo paralímpico.

Wellington Morais 
conquistou a medalha 
de ouro na prova de 
lançamento de dardo 
da classe F36, enquan-
to Carolina Roncato 

trouxe para casa uma 
medalha de ouro na 
prova de lançamen-
to de dardo e uma 
medalha de prata na 
prova de lançamento 
de disco. No Meeting 
são disputadas as mo-
dalidades de natação, 
atletismo e haltero-
filismo. A competição 
reuniu 277 atletas de 
13 Estados e do Dis-
trito Federal. A com-

petição é organizada 
pelo Comitê Paralím-
pico Brasileiro (CPB).

“O Meeting Paralím-
pico Loterias Caixa 
acontece em algumas 
das principais capi-
tais do Brasil. Mogi 
Guaçu estava sendo 
representada por estes 
dois atletas que con-
quistaram medalhas 
nas provas que dis-
putaram. Já estamos 

nos preparando para 
a próxima etapa da 
competição que vamos 
participar, que vai ser 
em Curitiba, no dia 28 
de outubro”, comen-
tou o coordenador de 
Esportes Paralímpicos 
e secretário-adjun-
to da SEL, Maycon 
Cléber Tomé.

A disputa do Meet-
ing Paralímpico Lote-
rias Caixa contabiliza 

pontos para o ranking 
nacional paralímpico, 
que pode dar vaga para 
a seleção brasileira da 
modalidade e a opor-
tunidade de disputar 
o sul-americano. A 
próxima competição 
será os Jogos Paralím-
picos do Estado de São 
Paulo (PARESP), dis-
putada entre os dias 9 
e 12 de outubro.

SEJEL recebe inscrições para o cinquentão 2023 até 
sexta-feira

De Mogi Mirim

E s t ã o  a b e r t a s 
as inscrições para o 
Campeonato  de  Fu-
tebol Cinquentão de 
Mogi Mirim em 2023. 
A competição será pro-
movida pela Prefeitu-
ra por meio da Sejel 
(Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer) e 
tem o início dos jogos 
previsto para meados 
de setembro. 

Os clubes interes-
sados devem se dirigir 
até a sede da Sejel, que 
fica na Rodovia Depu-
tado Nagib Chaib, nº 
460, no bairro Morro 
Vermelho. Com a orga-
nização, os dirigentes 

irão retirar a ficha de 
inscrição de atletas. 
As agremiações terão 
então, até sexta-feira 
(18), para apresentar 
tal ficha com no míni-
mo sete atletas assina-
dos e, assim, confirmar 
a  presença  na  com-
petição. 

O Cinquentão  vai 
seguir nesta temporada 
os moldes da edição de 
2022, quanto oito equi-
pes participaram. A as-
sinatura com os chama-
dos “jogadores de fora” 
é  l ivre.  Poderão ser 
inscritos jogadores que 
completem 50 anos 
em 2023 (nascidos em 
1973) ou mais velhos, 
sendo que os goleiros 

podem ter nascido até 
1977 (completam 46 
anos nesta temporada). 

A organização está 
prevendo a realização 
de  part idas  aos  do-
mingos pela manhã, 
podendo haver tam-
bém aos sábados e mei-
os de semana à noite 
(no Tucurão, que tem 
iluminação artificial). 
Além disso, os campos 
da Acojamba, do Nias e 
do Lavapés estão sen-
do preparados  para 
receber partidas das 
competições promovi-
das pela Sejel em 2023 
e podem se juntar a 
Tucurão, Santa Cruz, 
Mirante e Vila Dias na 
tabela de jogos. 

A t é  o  m o m e n t o , 
procuraram a organi-
zação e demonstraram 
interesse em disputar o 
Cinquentão neste ano 
os seguintes clubes: 
Tucurense, Vila Dias, 
Mirante,  Santa Luz-
ia, Americano, Tupã, 
Camarões,  Alvorada 
(Mogi Guaçu) e Mas-
ters Amigos (Socorro). 
Após a confirmação dos 
clubes participantes, a 
Sejel irá definir a data 
para reunir os clubes 
em congresso técnico 
e dar andamento à re-
alização do campeona-
to. Dúvidas podem ser 
tiradas pelo telefone/
WhatsApp (19) 3814-
2145.
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1ª festa caipira de Mogi Mirim acontece 
neste sábado

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-

retaria de Cultura e Tur-
ismo, através da cultura 
popular, quer apresentar 
à população uma festa 

onde une nossa brasili-
dade regional, ancestral-
idades e o folclore bra-
sileiro, para promover o 

regate da tradição caipira 
com momentos lúdicos 
de cultura e lazer.

É a 1 ª Festa Caipi-

ra de Mogi Mirim, que 
acontece neste sábado, 
dia 19 de agosto, a partir 
das 13h00, na Praça 250 

anos, em frente ao Cen-
tro Cultural, com grande 
programação e entrada 
gratuita.

Inscrições abertas para o 13º Festival 
de Dança de Mogi Mirim

De Mogi Mirim

A  P r e f e i t u r a  d e 
M o g i  M i r i m ,  p o r 
meio da Secretaria 
de Cultura e Turis-
mo, apresenta o 13º 
Fest iva l  de  Dança 
de Mogi Mirim, um 
evento tradicional do 
município, realizado 
desde 2004,  e  que 
já recebeu grandes 
companhias e profes-
sores de renome do 

cenário nacional da 
dança. 

Para esta edição, o 
evento contará com 
3 dias de apresen-
tações, com partici-
pações especiais, pre-
miações em dinheiro, 
praça de alimentação, 
e muito mais. 

Compartilhem, In-
screvam-se, Partici-
pem. A Cultura é para 
todos!!!

As inscrições já se 

encontram abertas 
pelo site da Prefei-
tura de Mogi Mirim 
-https://www.mogi-
mirim.sp.gov.br/.../
inscricoes-abertas... 
- realizando o down-
load da Ficha de In-
scrição e do Regu-
lamento, ou direta-
mente na recepção da 
Secretaria de Cultura 
e  Turismo.  A  taxa 
de inscrição é de R$ 
25,00 por coreogra-

fia, taxa esta que será 
direcionada ao FAIC 
(Fundo de Amparo e 
Incentivo à Cultura).

A  e n t r a d a  p a r a 
assistir às noites de 
apresentações será de 
1kg de alimento não 
perecível, realizando 
a troca pelo ingresso 
na recepção do Cen-
tro Cultural de Mogi 
Mirim, das 8h00 às 
17h00, de segunda a 
sexta-feira.

De Mogi Guaçu 

O mês de agosto vai 
marcar a realização de 

mais uma competição 
inédita no calendá-
rio esportivo de Mogi 
Guaçu. A 1ª edição do 

Festival de Ginástica 
Rítmica acontecerá 
neste domingo, 20 de 
agosto, a partir das 9h, 
no ginásio poliesporti-
vo Carlos Nelson Bue-
no, o Furno, no Parque 
Cidade Nova. O even-
to é gratuito e aberto 
ao público. Além da 
competição de ginás-
tica rítmica, no início 
do mês foi realizado o 
1º Campeonato Gua-
çuano de Boxe e Muay 
Thai.  

O festival vai reunir 
mais de 150 pratican-
tes da modalidade. A 
competição será divi-

dida em cinco catego-
rias, sendo elas: baby 
(nascidos em 2017 e 
2018), mirim (2014, 
2015 e 2016), pré in-
fantil (2013 e 2014), 
infantil (2010, 2011 e 
2012) e juvenil/adulto 
(2008, 2009 e 2010). 
O torneio é uma par-
ceria entre a Secretaria 
Municipal de Esporte 
e Lazer (SEL) e a RMC 
de Ginástica Rítmica 
de Campinas.  

“O intuito desse tor-
neio é mostrar o tra-
balho que vem sendo 
realizado, incentivar 
a prática esportiva e 

permitir uma vivência 
competitiva com séries 
obrigatórias para os 
atletas”, comentou a 
professora de ginástica 
rítmica da SEL, Cami-
la Magalhães. 

Camila completou 
dizendo que a compe-
tição será efetuada por 
séries obrigatórias, 
individualmente, se-
gundo a categoria, de 
acordo com o ano de 
nascimento. “Algumas 
categorias vão utilizar 
aparelhos, enquanto 
outras serão somente 
mãos livres, incenti-
vando a aprendizagem 

dos atletas”, afirmou.    
Vale lembrar que a 

Secretaria de Esporte 
e Lazer disponibili-
za aulas gratuitas da 
modalidade de ginás-
tica rítmica em dois 
centros esportivos de 
Mogi Guaçu: no gi-
násio poliesportivo 
do Furno e no ginásio 
Municipal José Luiz de 
Souza Godoi, o Velo, 
no complexo esportivo 
do Camacho, Imóvel 
Pedregulhal. As aulas 
são ministradas pela 
professora Camila Ma-
galhães.  

De Itapira

O prefeito Toninho 
Bellini e o Secretário 
de Saúde Vladen Vieira 
receberam na manhã 
desta terça-feira, 15, a 
doação de brinquedos 
da Estrela. As bonecas 
e jogos interativos serão 
destinados para uso nos 
ambulatórios de psico-
logia da Rede Básica de 
Saúde para atendimento 
de crianças e adolescen-
tes de 4 a 13 anos.

Conforme explica a 

psicóloga Príncia Lan-
zoni, Interlocutora da 
Rede de Atenção Psi-
cossocial (RAPS) de Ita-
pira, os brinquedos são 
utilizados para acessar 
e intervir no universo 
emocional das crianças. 
“Com a grande demanda 
em saúde mental infan-
to-juvenil e significativo 
aumento neste período 
pós-pandemia, é de ex-
trema importância os re-
cursos lúdicos para esse 
trabalho que estamos 
fazendo”.

O prefeito Toninho 
Bellini destacou a parce-
ria da Estrela com o mu-
nicípio e lembrou, inclu-
sive, da participação da 
empresa na montagem 
do Hospital da Solidarie-
dade em 2021. “A Estre-
la foi uma das primeiras 
que aderiu ao nosso pro-
jeto e colaborou conos-
co. E hoje, em nome do 
Walber eu estendo meus 
agradecimentos ao Car-
los Tilkian pela doação 
desses brinquedos que 
serão encaminhados 

para ao atendimento das 
crianças na área de psi-
cologia”.

“Além de ser uma 
marca que deixa tantas 
lembranças positivas 
para pais e filhos, a Es-
trela também tem esse 
papel fundamental de 
colaborar com a popu-
lação e hoje não foi di-
ferente. Em nome do 
nosso presidente Carlos 
Tilkian, estamos hoje fa-
zendo essa entrega”, dis-
se o gerente da empresa, 
Walber Garcia, que fez a 

entrega ao lado do tam-
bém gerente Leandro 
Mantelato.

Atualmente, o servi-
ço de psicologia infantil 
conta com três profis-
sionais que atendem nos 
ambulatórios alocados 
nas UBSs Vila Ilze, Fi-
gueiredo e Central com 
demandas em acolhi-
mento, avaliação e inter-
venção psicológica, faci-
litando o acesso dessas 
crianças ao tratamento. 
Além do trabalho com a 
criança, os pais ou res-

ponsáveis passam por 
sessões de orientação e, 
muitas vezes, a rede in-
tersetorial também é ar-
ticulada para promover 
saúde e cuidado. Os en-
caminhamentos são fei-
tos principalmente pelos 
médicos alocados na Se-
cretaria de Saúde e pelo 
psicólogo alocado na Se-
cretaria de Educação.

comunicacao@itapi-
ra.sp.gov.br

(19) 3863.0700/ 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

Festival de Ginástica Rítmica de Mogi Guaçu 
será no Furno, no domingo 

Saúde recebe doação de brinquedos da Estrela 
para uso nos atendimentos de psicologia
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De Mogi Mirim

A música atem-
poral da banda 
britânica Que-
en tomará conta 
do ParkShopping 
Mogi Mirim no pró-
ximo sábado, dia 19 
de agosto, em um 
show cover que tra-
rá os sucessos dos 
anos 70 e 80 para o 
empreendimento. 
Liderada por Fred-
die Mercury, a ban-
da foi uma grande 
expoente do seu 
estilo que mistura-
va música clássica 
aos riffs e solos de 
guitarra típicos do 
Rock N’ Roll, que 
serão relembrados 
nesta apresenta-
ção, que acontece-
rá na Praça de Ali-
mentação, a partir 
das 19h. 

As músicas da 
banda também são 
conhecidas por se-
rem altamente ec-
léticas, variando 
entre as muitas 
vertentes do rock 
p o t e n c i a l i z a d a s 
pelo vocal de Fred-
die Mercury.

As músicas icô-
nicas da banda se-
rão interpretadas 

pela Banda Queen 
Cover, que levará 
para o palco suces-
sos como “Bohe-
mian Rhapsody”, 
“Somebody to 
Love” e “I Want to 
Break Free”.

“O ParkSho-
pping Mogi Mirim 
fará uma homena-
gem à banda que 
faz sucessos que 
ultrapassam as ge-
rações. Será uma 
apresentação que 
deixará todos emo-
cionados ao relem-
brar a trajetória 
do Queen”, adian-
ta Vivian Ferra-
ri, Coordenadora 
do Departamen-
to de Marketing 
do ParkShopping 
Mogi Mirim.

“Os projetos cul-
turais do ParkSho-
pping Mogi Mirim 
são desenvolvidos 
de forma criteriosa 
para agradar as fa-
mílias. A apresen-
tação da Banda co-
ver do Queen será 
um grande suces-
so”

Diz Leila Dada, 
Coordenadora de 
Administração do 
Grupo AD, res-
ponsável pelo Sho-

pping.

Apresentação da 
Banda Cover do 
Queen no ParkSho-
pping Mogi Mirim

Data: dia 19 de 
agosto de 2023.

Horário: 19h.
Local: Praça de 

Alimentação.

Sobre o ParkSho-
pping Mogi Mirim

O ParkShopping 
Mogi Mirim segue 
o modelo de “Open 
Mall”, crescente no 
Brasil e com gran-
de aceitação no 
mundo, com capa-
cidade de abrigar 
cinco âncoras, três 
semi-âncoras, mar-
cas consagradas no 
mercado nacional, 
Praça de Alimenta-
ção, lojas de servi-
ços, quatro salas de 
cinema, 18 quios-
ques, academia de 
ginástica e amplo 
estacionamento.

Além disso, o 
P a r k S h o p p i n g 
Mogi Mirim possui 
toda a comodidade 
e segurança para 
clientes e lojistas 
e a conveniência 
para todos os pú-
blicos, com fácil 

acesso pelo centro 
da cidade e através 
da rodovia SP-340 
(Campinas - Mogi 
Mirim), permitin-
do as compras e en-
tretenimento para 
todos.

O ParkShopping 
Mogi Mirim é um 
e m p r e e n d i m e n t o 

da Triple A Cons-
trutora (que tam-
bém é responsável 
pela construção) e 
do Grupo AD Sho-
pping – responsá-
vel pela comerciali-
zação através da AD 
Mall e AlugueON 
– e é a administra-
dora do ParkSho-

pping Mogi Mirim.
Endereço: Rua 

João Mantovani, 
373, Mogi Mirim – 
SP.

Telefones: (19) 
3480-0560 e (19) 
99968-0755.

w w w . p a r k s h o -
ppingmogi.com.br

Banda cover do Queen se apresenta no 
ParkShopping Mogi Mirim


